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LA PAROLA
AL SINDACO

Cari compaesani, per prima cosa vi ringrazio di
cuore per la fiducia che avete riposto in me e
nella mia squadra. Dopo 5 anni in giunta da vice-
sindaco ho voluto mettermi di nuovo in gioco e
grazie al vostro consenso sono sicuro che avrò
l’opportunità di potervi dimostrare con i fatti gli
obiettivi che ci siamo prefissati. Stiamo attraver-
sando uno dei periodi più cupi e surreali della
storia… in molti mi dicono “hai trovato proprio un
brutto momento per fare il sindaco”. Io dico che
non c’è un momento buono o un momento cat-
tivo, credo che il ruolo del primo cittadino sia una
missione e per certi aspetti una sfida per cercare
di far crescere una comunità restituendo dopo 5
anni di lavoro intenso un Comune migliore, un
paese a misura d’uomo arricchito nei servizi e
nella vivibilità. Come dichiarato nella fase di pro-
paganda elettorale, il nostro programma di go-
verno per i prossimi 5 anni è qualcosa di tangi-
bile; già dalle prime battute abbiamo messo nero
su bianco quella che sarà la linea programmatica
delle attività e delle opere che andremo a con-
cretizzare nel corso del nostro mandato.
Ho preso fin da subito contatti con l’apparato pro-
vinciale per avere risposte su quelle che sono le
competenze sovracomunali, abbiamo sollecitato

gli uffici competenti affinché si attivino il prima
possibile nel risolvere le questioni legate all’inqui-
namento acustico e sul controllo della qualità
dell’aria. A breve avrò un incontro con i tecnici del
Servizio Strade per programmare la manuten-
zione straordinaria delle strutture e delle infra-
strutture (potenziamento delle barriere antiru-
more, manutenzione ordinaria e straordinaria
della SP75 dir - SS 47 ). Sono in fase di ultima-
zione le opere iniziate nel corso del 2020, in rife-
rimento ai lavori in fase di appalto e appaltati ini-
zieremo a vederne i frutti già nel corso della
primavera 2021. Per quanto riguarda i nuovi punti
del programma, senza dubbio, a livello prioritario,
inizieremo da uno studio di fattibilità relativo alla
viabilità ciclopedonale all’interno di tutto il territo-
rio comunale, prevedendo di intervenire per lotti
in tutte le zone critiche rilevate sul territorio.
Come accennato in precedenza, stiamo vivendo
un periodo di incertezza, sotto diversi aspetti oltre
che quello economico, sicuramente da non tra-
scurare; siamo alle prese con un cambiamento
climatico senza precedenti, sempre più spesso si
sente parlare di “bombe d’acqua”, alluvioni, tem-
peste con dissesti idrogeologici devastanti. Ve-
dere che dopo una nevicata inizia un temporale
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fa letteralmente rabbrividire. “No ghe pi le sta-
gion” è vero, non c’è più una regola nemmeno
sotto l’aspetto climatico! Ringrazio i Vigili del
Fuoco di Grigno e Tezze per la professionalità
nella gestione delle sempre più frequenti emer-
genze e colgo l’occasione per informarvi che, a
seguito dei danneggiamenti riscontrati nella notte
tra il 5 e il 6 dicembre, abbiamo tempestivamente
inoltrato la richiesta di intervento straordinario in
somma urgenza per trovare una soluzione defini-
tiva di ripristino delle valli confluenti nella destra
orografica del Brenta in loc. Paneti, Filippini, Masi
Rovigo, Selva e Loc. Meggio Carni.
Sul fronte sanitario, in questa seconda ondata di
pandemia siamo stati colpiti al cuore della nostra
comunità: il nemico invisibile è riuscito ad entrare
nella casa di riposo privandoci dei nostri cari
senza poterli abbracciare per l’ultima volta,
senza poterli salutare o tenere per mano nel mo-
mento dell’addio. Rimaniamo impotenti di fronte
a ciò che ancora oggi non siamo in grado di com-
battere con certezza, sono vicino a tutte le fami-
glie colpite da questa onda gelida di tristezza.
Dobbiamo però guardare avanti in modo positivo
e propositivo, mi piace poter pensare che siamo
oltre la metà del tunnel e che tra poco vedremo
la luce; ripartiremo tutti insieme con spirito colla-
borativo e con l’energia e la forza che ci contrad-
distingue. Ripartiremo dalle associazioni, dalle
manifestazioni, da quel fare comunità che fa
parte del nostro DNA trentino.
Ringrazio i colleghi di giunta, i consiglieri eletti,
ma anche i candidati non eletti che da dietro le

quinte collaborano e mi sostengono quotidiana-
mente. Un grazie anche ai dipendenti comunali,
i nostri artigiani, gli imprenditori, i volontari delle
nostre preziosissime associazioni, i ragazzi delle
scuole elementari che sono con la mascherina
tutto il giorno e pure non si lamentano, anzi ri-
spettano le regole meglio dei grandi.
Vi ringrazio tutti e vi mando i miei più sinceri Au-
guri per un Sereno Natale e un 2021 ricco di Sa-
lute e Serenità.

Il sindaco
Claudio Voltolini

AMMINISTRAZIONE
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LA PAROLA
AL VICESINDACO

È con grande orgoglio e soddisfazione che mi ac-
cingo a lavorare con questa nuova Amministra-
zione in un ruolo diverso ma, a mio avviso, non
meno importante. Lo farò cercando di ripagare la
grande fiducia che ci è stata e che mi è stata data,
con impegno e disponibilità, occupandomi di fore-
ste, agricoltura, green economy ed energia.
Colgo l’occasione per illustrarvi, in modo sinte-
tico, i principali lavori avviati e conclusi in questi
primi mesi del nuovo mandato elettorale.
Per quanto riguarda il cantiere di esbosco
sulla nostra montagna, ecco in sintesi a che
punto siamo:
• Il legname venduto nel periodo compreso tra
giugno 2019 e ottobre 2020 risulta pari a metri
cubi 134.105.43 per un importo incassato di
euro 4.676.839.90 (Iva compresa).

• Il legname venduto, più quello sboscato pronto
per essere trasportato e commercializzato, ri-
sulta pari a quasi al 70% del totale.

• Si prevede di concludere i lavori di esbosco
entro la prossima estate.

• Le ditte appaltatrici stanno portando avanti i la-
vori con regolarità ed i controlli sulle stesse risul-
tano costanti e documentati da idonei rapporti.

Ecco a che punto siamo con il cantiere di rim-
boschimento:
• Il 13 ottobre scorso si è concluso un primo can-
tiere di rimboschimento. Ha interessato circa
5.33 ettari sui quali sono state poste a dimora
10.025 piante. Più della metà sono larici, circa
il 20% abete rosso, il 20% faggio e quasi il 10%
essenze minori.

• Entro la prossima estate verrà avviato sulla no-
stra montagna uno dei più grandi cantieri di
reimpianto dell’arco alpino. In località Drago-
nade, infatti, verranno reimpiantati circa 50 et-
tari di bosco e 15 ettari di pascolo alberato (una
fascia fra il pascolo ed il bosco piantumata in
modo rado con dei larici).

• Il rimboschimento coprirà circa 600 ettari e si
svilupperà in circa tre anni.

• Come Amministrazione Comunale ci stiamo at-
tivando per cercare di ottenere, a seguito dei no-
stri rimboschimenti, i “crediti di carbonio”.
Stiamo parlando di una vera e propria unità di
carattere finanziario che rappresenta la rimo-

zione di una tonnellata di CO2 equivalente nel-
l’atmosfera. Sono dei certificati negoziabili che,
oltre ad essere uno dei capisaldi della cosid-
detta “Finanza Climatica”, rappresenta una
forma di finanziamento per il futuro della nostra
montagna e della nostra società.

• Nel corso del 2021 avvieremo, con i fondi delle
migliorie boschive, la sistemazione del colle sul
retro della Barricata. Sarà realizzata un’area
dall’importante valore paesaggistico a servizio
del rifugio, recentemente affidato ad un nuovo
gestore.

IL PATRIMONIO MONTANO
• Nel corso del 2021 saranno ultimati i lavori di
recupero, già avviati, di un edificio in Valbrutta.

• Sarà avviato il progetto di recupero del rudere
annesso a Montecucco.

• È nostra intenzione avviare dei lavori di ade-
guamento e ristrutturazione alla Malga Valco-
perta.

• Entro la prossima estate, inoltre, sarà avviato
un intervento di recupero di tutta la viabilità
montana. A tutt’oggi risulta seriamente dan-
neggiata dai mezzi d’opera addetti all’esbosco
e al trasporto del legname. 

AGRICOLTURA E LAVORO
Siamo profondamente convinti di dover soste-
nere la valorizzazione del nostro territorio, sia dal
punto di vista agrario che da quello naturalistico
e turistico. A tale fine abbiamo avviato un profi-
cuo dialogo, tramite la Fondazione de Bellat, con
la Fondazione Mach e altre importanti realtà nel
campo dell’agricoltura, della valorizzazione dei
prodotti agricoli e della commercializzazione
degli stessi. I risultati di questo impegno saranno
messi a disposizione dell’intera comunità ed in
particolare di quanti siano intenzionati a creare
una integrazione del proprio reddito attraverso
interventi di valorizzazione del nostro territorio.
Concludo con un pensiero di vicinanza a quanti
sono stati colpiti dal Covid e alle loro famiglie. La
nostra speranza è che il 2021 possa essere un
anno sereno, nel corso del quale si possa intrav-
vedere la fine della pandemia.

Leopoldo Fogarotto
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Cari compaesani, 
voglio esordire con i più che dovuti ed enorme-
mente sentiti ringraziamenti; grazie a voi tutti per
la fiducia che mi avete dimostrato; non vi farò
nessuna promessa “strabiliante”, se non quella
di impegnarmi ogni giorno al massimo nel ruolo
che, con le vostre preferenze, avete permesso di
farmi ricoprire; non vi deluderò.
Ringrazio Claudio, che ha voluto premiare i risul-
tati delle urne assegnando alla giunta le compe-
tenze ritenute più idonee per ogni componente.
Ringrazio la squadra di questa campagna eletto-
rale che, eterogenea ma coesa, mi ha aiutato a
raggiungere il risultato finale.
Infine ringrazio i dipendenti e gli uffici tecnici per-
ché, ancora non lo sanno, dovranno sopportare
le richieste e talvolta la testardaggine che mi
contraddistingue ;)
Tendenzialmente mi piace essere pragmatico e
poco loquace, perciò vi chiedo scusa se questo
articolo non sarà un poema… datemi tempo e
vedrete i risultati con i vostri occhi!

Con l’aiuto di tutta la squadra ci stiamo adope-
rando per portare a termine i lavori già iniziati e,
con un occhio attento al portafoglio, selezionare
quelli futuri ponderando necessità e funzionalità.
Nel mio caso particolare porterò qualche innova-
zione nell’arredo urbano ed extraurbano, con
una punta di riguardo per l’illuminazione; da
quella funzionale come illuminazione di strade,
piazze e passaggi pedonali a quella puramente
estetica.
Purtroppo, in questi ultimi tempi, per quello che
riguarda le attività sociali e sportive abbiamo le
mani legate dai vari DPCM che vengono modifi-
cati, ahimè, settimanalmente; dovremo quindi
aspettare tempi migliori, che sicuramente arrive-
ranno…
Ovviamente resto a disposizione di tutti per qual-
siasi problema che possa risolvere, di mia com-
petenza e non…
Vi auguro le più felici festività natalizie!

L’assessore
Carlo Bleggi

LA PAROLA
ALL’ASSESSORE

INTERVENTO DI ARREDO 
URBANO IN CORSO
EFFETTO DOMINO
(vento di pietra - granito)
Pensare ad un progetto per un luogo è per me
tutte le volte provare ad ascoltare le storie che
quel luogo porta in sé. Grigno come paese di
confine costruito con le pietre granitiche del tor-
rente che porta lo stesso nome.
L’opera artistica “Effetto domino (vento di pietra)”
è stata costruita recuperando le vecchie pietre in
granito della scalinata che collegava il cimitero
alla nostra chiesa: ogni pietra ha una superficie
ancora levigata dal passaggio di tante vite,
anche la mia.
L’idea voleva essere pulita ed evocativa: un cir-
colo di pietre in piedi fatte cadere dal nostro mo-
vimento circolare intorno all’opera.
Grazie a tutte le persone che ho incontrato du-
rante l’elaborazione del progetto che è durata
anni, perché – come spesso accade – per arri-

vare all’essenzialità è necessario mettere da
parte tante cose.
Ringrazio l’architetto Leopoldo Fogarotto per
aver voluto un segno artistico nel nostro paese
credendo nella bellezza delle cose.

L’architetto
Roberto Conte
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LA PAROLA
ALL’ASSESSORE

Inizio questo mio pensiero con un grande ringra-
ziamento ai miei compaesani per avermi dato fi-
ducia e avermi sostenuta. Nei cinque anni tra-
scorsi come Assessore alla cultura ho cercato
sempre di lavorare con impegno a favore della
mia comunità e adesso darò ancora di più il mas-
simo per ringraziarvi della vostra stima, sia con
la mia presenza costante sul territorio, sia con il
miglioramento dei servizi per una maggiore vivi-
bilità del nostro paese. Le mie competenze com-
prendono anche l’ambito della scuola, delle as-
sociazioni, delle attività sociali e sanitarie:
cercherò di confrontarmi con tutti con spirito pro-
positivo, per favorire il lavoro di chi collabora e
senza far mai mancare il mio supporto.
Purtroppo, in questo periodo di emergenza sani-
taria, le attività culturali, sociali, aggregative
sono quelle che maggiormente hanno risentito
della situazione. Infatti le varie normative, neces-
sarie per tutelare la salute pubblica e porre ter-
mine al dramma della pandemia, ci hanno co-
stretto a chiusure più o meno stringenti, più o
meno generalizzate. Non ci si può più ritrovare
per condividere qualsiasi tipo di attività, che sia
la bellezza dell’arte, il gioco, la lettura in compa-
gnia, lo studio e l’apprendimento.
Abbiamo dovuto reinventarci, trovare un modo
nuovo per stare insieme anche a distanza. Le
nuove tecnologie ci consentono di fare cose
prima mai nemmeno immaginate, che non sono
però di certo paragonabili al contatto di un amico,
all’espressione del nostro interlocutore, alla ri-
sata condivisa, all’abbraccio di un nostro caro. 
Nell’attesa di poter tornare ad una normalità so-
cializzante, magari arricchita dai nuovi mezzi di
comunicazione che abbiamo imparato ad usare,
l’Assessorato alla Cultura sta portando avanti al-
cune iniziative con quello che si può: la biblioteca
rimane aperta con servizio take-away, gli utenti
possono prendere in prestito libri e dvd e fare fo-
tocopie; da gennaio sarà possibile prenotare
anche gli eBook; abbiamo provato a organizzare
alcuni incontri via Meet, sia con adulti che con i
ragazzi e il riscontro è stato positivo per cui con-
tinueremo in questa direzione. 
Grazie alla collaborazione tra amministrazione
comunale, associazioni ed enti del territorio, ab-

biamo portato il nostro sostegno anche alla Casa
di Riposo, attraverso un piccolo segno per far sa-
pere agli utenti e agli operatori che siamo loro vi-
cini in questo momento di difficoltà. 
Un ringraziamento va a tutte le nostre numerose
Associazioni, che si sono sempre impegnate in
questo periodo difficile: hanno aiutato per prime
nelle numerose emergenze, hanno abbellito e
curato i paesi, hanno trovato nuovi modi di far
festa con i bambini (sempre a distanza ma do-
nando un sorriso e tanta gioia), hanno sostenuto
attivamente la comunità. 
Un ultimo ringraziamento ai docenti e agli stu-
denti delle nostre scuole, dall’asilo alle medie,
perché nonostante la fatica state continuando ad
impegnarvi nel difficile compito della crescita.
Non appena sarà possibile abbiamo tante idee
per la testa, tante collaborazioni da attivare e sa-
remo pronti a farlo.
Serene festività natalizie a tutti.

Barbara Bellin

Questo bellissimo presepe, fatto intera-
mente a uncinetto, ci è stato regalato da una
nostra affezionata utente che ogni anno è
sempre presente per abbellire la nostra bi-
blioteca nel periodo natalizio.
Purtroppo quest’anno, non potendo entrare
in biblioteca, non si ha la possibilità di ve-
derlo dal vivo e apprezzarne la bellezza,
quindi abbiamo pensato di mostrarlo al-
meno in foto.
Auguriamo a tutti un sereno Natale e un mi-
gliore anno nuovo. A presto!

Cristiana e Anna Chiara



AMMINISTRAZIONE

9grignotezze dicembre 2020

• Prestito libri e DVD
• Prestito interbibliotecario
• Consigli di lettura e orientamento bibliografico
• Stampa e fotocopie
• Alcuni servizi sono per il momento sospesi
(sala studio, lettura dei quotidiani, accesso a
internet)

Si ricorda che il prestito avviene solo in modalità
take-away nell’atrio della biblioteca. I libri resti-
tuiti vanno depositati nel contenitore apposito. Il
prestito può essere richiesto tramite prenota-
zione o direttamente alla bibliotecaria. La dispo-
nibilità dei libri può essere controllata sul sito
della Provincia OSEEGENIUS al seguente indi-
rizzo
https://www.cbt.biblioteche.provincia.tn.it/osee
genius/

L’iscrizione alla biblioteca e tutti i servizi of-
ferti (tranne quello di stampa e fotocopie)
sono completamente gratuiti.

Contatti e informazioni:
Biblioteca Pubblica Comunale O. Gasperini
Via N. Sauro, 23 Grigno
tel. 0461 765414 • grigno@biblio.infotn.it

ORARIO DI APERTURA
La biblioteca sarà aperta nei seguenti orari
dal martedì al venerdì: 
10.00-12.00 e 14.00-18.00
sabato: 9.00-15.00
domenica e lunedì chiuso

SERVIZI BASE DELLA BIBLIOTECA
IN PERIODO DI EMERGENZA SANITARIA

MLOL è la prima rete italiana di biblioteche
pubbliche, accademiche e scolastiche per il
prestito digitale. Ad oggi le biblioteche aderenti
sono oltre 6000 in 20 regioni italiane e 10 paesi
stranieri.
In Trentino il servizio è offerto gratuitamente
agli utenti delle biblioteche trentine dalla Pro-
vincia e da più di 50 fra le maggiori biblioteche
del territorio.
Per utilizzare MediaLibraryOnLine è necessario
essere iscritti in una delle biblioteche aderenti,
possedere un indirizzo e-mail e richiedere l’ac-
count direttamente alla propria biblioteca.
Attraverso questo portale si possono consul-
tare gratuitamente le collezioni digitali della bi-
blioteca: giornali e riviste, dizionari, eBook open
e eBook download, audiolibri, corsi di lingue e
film.
Gli eBook open sono in genere classici di tutte
le letterature privi di diritti quindi scaricabili e
utilizzabili senza alcuna limitazione e garantiti
nella loro integrità e qualità.

Gli eBook download sono protetti da diritti com-
merciali e quindi sottoposti ad una serie di limi-
tazioni volute dagli editori nella loro fruizione
che si configura come una sorta di “prestito”
alle seguenti condizioni:
• sono scaricabili un massimo di 4 eBook al
mese;

• quando un eBook è “a prestito” ad un utente,
un altro utente non può prenderlo a prestito,
ma può prenotarlo;

• il “prestito” dell’eBook dura 14 giorni, non è
rinnovabile e non è possibile restituirlo prima
della scadenza;

• visualizzazione ottimale con un e-reader che
supporta formati standard (pdf, ePub) e il
DRM Adobe, o un tablet.

Le risorse MLOL sono ricercabili anche nel
CBT (Catalogo Bibliografico Trentino) all’indi-
rizzo www.cbt.biblioteche.provincia.tn.it dal
quale è possibile passare alle risorse MLOL di-
rettamente.

MLOL
(MEDIALIBRARYONLINE)
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LA PAROLA
ALLA MINORANZA

Cari concittadini, riteniamo inizialmente dove-
roso esprimere un breve ma sentito ringrazia-
mento a tutta la cittadinanza, a tutti gli elettori, a
tutti i collaboratori, a tutti coloro che hanno con-
tribuito e lavorato in questa campagna elettorale
e soprattutto a chi, con il suo voto, ha espresso
un consenso nei nostri confronti.
Questa è stata una tornata elettorale molto par-
ticolare, contrassegnata dall’emergenza COVID
che ha fortemente ridotto i contatti diretti ma è
comunque stata una campagna elettorale fatta
“Con il cuore, per la nostra gente” e così prose-
guiremo il lavoro per i prossimi 5 anni. 
Ci attende, maggioranza e minoranza TUTTI AS-
SIEME, un periodo di grande responsabilità e
per la quale dovremmo produrre non illusioni ma
un insieme di risultati degni del territorio che vo-
gliamo amministrare. 
Oggi questo gruppo è minoranza consiliare ma
speriamo comunque di trovare una fattiva colla-
borazione, come da parte nostra ci sarà disponi-
bilità al confronto. Se la discussione, che sen-
z’altro ci sarà, correrà nel verso dell’interesse
comune e se il bene assoluto della comunità
verrà anteposto agli antagonismi, diremo di
avere tutti centrato l’obiettivo di una amministra-
zione che risponde al fabbisogno dei cittadini.
Il nostro indirizzo amministrativo (così come lo è
stato il nostro programma elettorale) non sarà
solo rivolto alle opere pubbliche ma ci sono oggi
temi fondamentali da trattare, come la famiglia e
i servizi ad essa correlati che si vogliono garan-
tire e qualitativamente implementare, lo spopola-

mento del paese e di conseguenza rendere il ter-
ritorio del comune di Grigno più attrattivo, una
maggior attenzione agli anziani, in particolar
modo a quelli in casa di riposo e ai loro famigliari,
che in questo periodo non possono essere vicini
ai loro cari nei momenti in cui è maggiore il biso-
gno di affetto e assistenza.
Cogliamo l’opportunità per ringraziare gli opera-
tori socio/sanitari della casa di riposo, per il
grande lavoro che stanno svolgendo in questa
grave situazione di emergenza ma anche strin-
gerci in un virtuale abbraccio a tutti gli ospiti.
Ritornando alle necessità del paese, riteniamo sia
fondamentale dare l’opportunità ai concittadini di
seguire i consigli comunali via streaming (sempre
negata in precedenza, speriamo in una risposta
positiva da parte del nuovo sindaco) ma anche di
coinvolgerli nella varie iniziative/progetti che l’am-
ministrazione intende portare avanti. Nell’ultimo
consiglio comunale ad esempio abbiamo ritenuto
importante fare notare al Sindaco e a tutta la mag-
gioranza le perplessità, ma soprattutto la scarsa
conoscenza in relazione al nuovo lavoro sul ca-
valcavia di TEZZE; gran parte dei compaesani
non si rende conto che verrà installata una bar-
riera metallica alta più di quattro metri…
Concludendo vi ringraziamo e auguriamo un buon
lavoro a tutti e soprattutto auguriamo un buon la-
voro a tutta l’Amministrazione Comunale.
Probabilmente l’uscita del notiziario vi farà arri-
vare i nostri auguri di buon Natale in ritardo ma sa-
remo in tempo per augurare a tutti voi un 2021 da
trascorrere in serenità e in salute.
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LA GIUNTA COMUNALE
E IL NUOVO CONSIGLIO

Claudio Voltolini Carlo Bleggi Barbara Bellin

Federico Mocellini

Leopoldo Fogarotto

Marco Paradisi Michele Marighetti

Domenico Antonino 
Paradisi

Monika Minati Virginio Silvestri

Denise Gonzo Flavio Pacher Loris LicciardielloEnzo Fattore Sergio Gasperini

Da sinistra Barbara Bellin, Claudio Voltolini, Leopoldo Fogarotto e Carlo Bleggi.
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TEMPESTA VAIA
UN PRIMO INTERVENTO DI RIMBOSCHIMENTO
SULL’ALTIPIANO DELLA MARCÉSINA

È uno dei cantieri forestali più estesi delle Alpi, si-
curamente il principale del Trentino, con diverse
imprese che lavorano 24 ore al giorno sugli alberi
schiantati dalla tempesta Vaia. Stiamo parlando
della Piana della Marcésina, un ampio altopiano
che si estende fra il Veneto, ovvero la provincia
di Vicenza, e la provincia autonoma di Trento.
Questa zona, nota anche come “Finlandia d’Ita-
lia” per il suo clima rigido nonostante la quota
media sia di appena 1400 metri, è stata partico-
larmente battuta dal maltempo di due anni fa. Fra
il 28 e il 29 ottobre 2018 sono finiti al suolo circa
300 mila metri cubi di legname, in particolare
abete rosso, che corrispondono a circa il 10% di
tutti gli schianti in Trentino. E proprio qui, sul ter-
ritorio del comune di Grigno dove si contano
circa 900 ettari di foresta danneggiati di cui 600
completamente abbattuti, il Servizio provinciale
Foreste e Fauna sta lavorando alla rinascita.
Si tratta di un cantiere davvero speciale, quello
sull’altipiano di Grigno, che è rimasto attivo in-
cessantemente grazie all’impegno costante del
Servizio provinciale foreste e fauna. Attraverso le
strutture tecniche periferiche, in sinergia con im-
prese locali, i forestali hanno continuato a garan-

tire la manutenzione sia straordinaria che ordina-
ria delle opere di infrastrutturazione presenti nel
territorio boscato, garantendo la transitabilità di
strade, piazzali e vie di penetrazione per consen-
tire senza soluzione di continuità lo sgombero
dell’ingente massa legnosa atterrata. La sicu-
rezza poi viene garantita da piazzole per l’elisoc-
corso, temporanee, a servizio degli otto macro-
lotti nei quali è stata suddivisa l’ampia area.
Nella parte sommitale, alla fine dell’estate è stato
preparato il terreno in un’area di 5 ettari, per la
messa a dimora di 10.000 piantine, prevalente-
mente larici ma anche faggi e altre latifoglie, che
andranno a rigenerare la foresta perduta. Il la-
voro è stato effettuato dai forestali trentini, in par-
ticolare dagli operai dell’Ufficio Distrettuale di
Borgo Valsugana, fra la metà di ottobre e la metà
di novembre. La previsione è di proseguire in pri-
mavera, appena le condizioni meteo lo consen-
tiranno, su altri lotti individuati all’interno dei 600
ettari schiantati. Ci vorranno molti anni, ma piano
piano l’effetto devastante di Vaia verrà mitigato
dalla ricrescita delle nuove piantine, selezionate
appunto fra le specie più resistenti e adatte alla
zona.



AMMINISTRAZIONE

13

ASSOCIAZIONE PLUTO
LA MIGLIORE AMICA DEGLI ANIMALI
L’Associazione Pluto è una realtà che dal 2000
si occupa di animali di affezione in Bassa Valsu-
gana e Tesino. In occasione del ventennale il
Presidente e il gruppo dei volontari colgono l’oc-
casione per ricordare alla comunità quali sono le
attività che l’associazione svolge sul territorio al-
l’interno della convenzione stipulata con il Co-
mune di Borgo Valsugana. Con il tempo e grazie
all’opera di sensibilizzazione dei volontari e in
particolare del Presidente, Giorgio Nicoli, il riferi-
mento territoriale dell’associazione “Pluto” si è
allargato e ora non è più soltanto il comune di
Borgo: infatti alla convenzione hanno aderito altri
14 municipi, tra cui il comune di Grigno. Inoltre, i
volontari operano in sinergia con la Polizia Lo-
cale, la ASL, i Vigili del Fuoco e altre forze del-
l’ordine. 
Nella pratica, l’intervento dei volontari scatta a
partire da una segnalazione telefonica della pre-
senza di un animale vagante sul territorio inol-
trata alla Polizia Locale o ai numeri di “Pluto”.
Si interviene, quindi, controllando se il cane pos-
siede un microchip: in questo caso, tramite l’inter-
rogazione dell’anagrafe canina, viene contattato
il padrone dell’animale per avvisarlo del ritrova-
mento e per organizzare il rientro in famiglia.
Nel caso invece di un animale privo di microchip,
viene contattato il veterinario dell’Azienda Sani-
taria e il cane viene preso in custodia dai volon-
tari dell’associazione presso il rifugio tempora-
neo di via Temanza.
In seguito, inizia la ricerca del padrone con l’af-
fissione di manifesti nella zona di ritrovamento e
con annunci sui canali social. Se nessuno si pa-
lesa, per il cane si avvia la ricerca di una nuova
famiglia. Nel caso peggiore, il cane viene inviato
al canile di Trento, dove un maggior afflusso di
visitatori offre la possibilità di trovare più rapida-
mente un nuovo amico umano, sperando sia per
sempre. 
Oltre a questa attività istituzionale, la “Pluto” dà
supporto anche in situazioni “difficili”, dove
spesso piccoli accorgimenti e qualche consiglio
possono fornire le indicazioni adeguate per la
soluzione del problema. 

Dal 2017 l’associazione ha iniziato ad ospitare
presso la struttura di via Temanza anche i gatti
delle colonie feline presenti sul territorio della co-
munità, grazie alla stretta collaborazione con
ASL e amministrazioni comunali, come determi-
nato dalla legislazione in materia. 
Nel momento in cui viene segnalata la presenza
di una colonia felina, la comunicazione viene
inoltrata al Comune di competenza che richiede
l’intervento dell’ASL, per la sterilizzazione dei fe-
lini e la partecipazione dei volontari della “Pluto”
per la cattura, la gestione e le cure pre e post
operatorie. Lo scorso anno sono stati gestiti
dall’associazione circa 150 felini. 
Il gruppo invita a contattare i numeri di Polizia Lo-
cale, Vigili del Fuoco, ASL e della stessa asso-
ciazione in caso di emergenze, di ritrovamenti o
di avvistamenti sul territorio. Si coglie l’occasione
fornita per ringraziare i Comuni convenzionati e i
negozi che ci supportano nella raccolta di cibo
(Pepe, Iperpoli, Arca di Silvia, Alice, Tigotà).
Il gruppo è strutturato per settori e ogni volontario
ha una zona di competenza. La referente per
problemi o chiarimenti legati agli animali da affe-
zione del comune di Grigno è Tilde Dell’Agnolo.
Chi volesse rendersi utile ed entrare a far parte
dell’associazione “Pluto” oppure fosse disponi-
bile a fare stalli per i gatti ci contatti per maggiori
informazioni.

Associazione Pluto 
Assistenza per la gestione animali di affezione

Referenti Tilde Dell’Agnolo 347 8536661
e Giorgio Nicoli 340 5701193/92
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GRUPPO ALPINI
DI SELVA
Questo Natale non sarà uguale a quello del-
l’anno scorso, perché tutti quanti stiamo affron-
tando una prova difficile e dobbiamo tutelare noi
stessi e la nostra comunità. Però il nostro augu-
rio più sincero ve lo vogliamo inviare lo stesso,
insieme a qualche foto: le immagini che ricor-
dano l’inverno scorso, l’arrivo di Babbo Natale,
la felicità negli occhi dei nostri bambini; e anche
le foto di quest’estate, fatte durante la messa

dedicata alla Madonna del Carmine, nostra pro-
tettrice.
Speriamo di poter tornare presto a sorridere in
compagnia, a organizzare riunioni in cui confron-
tarci e a progettare festività e momenti conviviali. 
Per il momento, da lontano, vi mandiamo il no-
stro augurio di Buon Natale e Buone Feste.

Il capogruppo
Mario Smaniotto
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ASSOCIAZIONE
PESCATORI DILETTANTI GRIGNO

Anche il 2020 si avvia a conclusione. Anno carat-
terizzato dalle ben note vicende collegate alla
pandemia Covid-19, che hanno influenzato in
maniera importante anche l’attività della pesca
dilettantistica. La stagione era infatti iniziata con
i migliori auspici, per poi subire un brusco e pro-
lungato “stop”, potendo poi, molto gradualmente,
ritornare a condizioni di relativa “normalità”, se
così si può dire. Nonostante tutto, comunque,
l’impegno dell’Associazione non è sicuramente
diminuito, sia per quanto riguarda la gestione
dell’incubatoio di valle e le semine di pesce nei
vari corsi d’acqua, sia per quanto riguarda il con-
trollo e la vigilanza delle acque in concessione.

L’attività “sportiva” lascia quindi il posto ora a bi-
lanci e statistiche, per poter valutare i programmi
per il 2021, che si spera possa essere migliore
dell’anno che si avvia a conclusione. Si ricorda
pertanto a tutti i pescatori l’importanza della ri-
consegna dei libretti controllo catture, al fine
di avere a disposizione i dati più veritieri possi-
bile, in vista anche della relazione annuale che
verrà presentata nel corso dell’Assemblea Ordi-
naria dei Soci del 2021, le cui modalità di esecu-
zione saranno da valutare prossimamente. 

Si ricorda inoltre la possibilità di far pervenire
suggerimenti, osservazioni, ma anche foto e
video delle vostre giornate di pesca e delle vo-

stre catture all’Associazione, sia tramite le pa-
gine Facebook e Instagram che mediante invio
di e-mail all’indirizzo apdgrigno@libero.it 

L’associazione coglie quindi l’occasione per au-
gurare un Buon Natale e un felice Anno nuovo a
tutti, e dà l’appuntamento a tutti i pescatori per la
stagione 2021!



potenzialità dell’agricoltura, della didattica, delle
esperienze praticate in un’area protetta, in un’ot-
tica di opportunità e non di limite. Grazie all’in-
contro con l’Associazione “La Pimpinella” si è ef-
fettuata la mappatura e il monitoraggio di piante
da orto e da frutto antiche-tipiche-caratteristiche
del nostro territorio, che esistono solo qui, sco-
prendoci inaspettatamente custodi di varietà pe-
culiari e ormai in disuso, che potrebbero avere
anche dei risvolti economici se ripensate.
Riguardo la seconda tematica, si è svolta per
tutta l’estate l’iniziativa “La spesa negli orti” in cui
gli ospiti, su prenotazione, hanno incontrato i
contadini, conosciuto il territorio, sperimentato le
tecniche agricole tradizionali raccogliendo, degu-
stando e portandosi a casa i prodotti coltivati
negli orti.
Riguardo l’artigianato e la circolarità sono state
realizzate delle riprese video per riunire impren-
ditori “navigati” e nuovi professionisti/imprese del
territorio analizzando il contesto geografico-sto-
rico-culturale in cui tali attività si inseriscono. Lo
scopo è quello di valorizzare l’arte di ciascuno,
specialmente le attività di nicchia, affinché non
diventino puramente folklore ma costituiscano
una vera opportunità di sviluppo del territorio sia
a livello culturale e creativo che economico.
Nel video sarà lanciata l’idea del LABORATORIO
ovvero uno spazio di co-working tra la neonata
rete di operatori, pensato per persone creative,
soprattutto giovani adolescenti che intendono
sperimentare una professione manuale, artigia-
nale, artistica, ma anche l’adulto in cerca di sup-
porto da parte del Maestro Artigiano, ad esempio
nel restaurare un tavolo, restaurare un muretto a
secco, cucire una maglia in lana ecc. Sarà dato
ampio spazio alle nuove tecnologie quali robo-

ASSOCIAZIONE
SELVA GREEN
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L’ACCADEMIA DI COMUNITÀ

«Creatività, scoperte, grandi strategie 
nascono dalla crisi. Eppure com’è sporca 
e carica di pessimismo questa parola. 

I media ne abusano, sanno essere spietati,
giungendo martellanti alle nostre menti.

Questi più di altri sono i momenti 
in cui fermarsi, riflettere e analizzare 
cercando una risposta resiliente 

al pericolo, alla tragedia».

Con questa premessa si è sviluppato il progetto
NVIATE che è risultato tra i vincitori del bando di
finanziamento a carattere regionale #generazioni
2020 promosso dalla Cooperativa Young Inside.
NVIATE è stato appoggiato e condiviso dalla Pro
Loco di Grigno e dalla Pro Loco di Tezze che col-
laboreranno attivamente al suo sviluppo futuro.
Pieno sostegno e collaborazione anche da parte
dell’Amministrazione Comunale, dalla Cassa Ru-
rale Valsugana e Tesino e dalla Comunità di
Valle.
Attraverso NVIATE si vogliono gettare le basi per
organizzare l’Accademia che si fonda su 3 tema-
tiche:
• La cultura della natura
• L’agricoltura e l’alimentazione sana e sosteni-
bile

• L’artigianato e la circolarità
Il filo conduttore di queste tre tematiche sarà l’am-
biente ovvero la sua valorizzazione tramite inizia-
tive agricole green, la sua conservazione tramite
attività artigianali legate all’economia circolare, la
sua valorizzazione attraverso la neonata Rete
delle Riserve del Brenta.
La cultura della natura è stata sviluppata attra-
verso il “Dialogo nel cuore del Fontanazzo”. Il 26
settembre 2020 si è svolta una passeggiata at-
torno alla Riserva Naturale Fontanazzo dove è
nato un dialogo spontaneo che ha coinvolto
anche figure esperte quali agronomi, contadini,
forestali, naturalisti, geologi, agro-ecologi. L’in-
tento culturale è stato quello di sensibilizzare la
popolazione e le istituzioni sull’importanza e le



SPAZIOASSOCIAZIONI

17grignotezze dicembre 2020

CLUB
PIANELLO
In questo periodo buio c’è bisogno di seminare
nelle persone il contagio dell’amore: ci aiuterà a
sconfiggere il coronavirus. Uniti con impegno dif-
fondiamo il contagio del bene, della speranza,
della solidarietà, e per questo anche quest’anno
porteremo nelle case dei nostri anziani il pacco
dono di natale, perché mai come ora hanno bi-
sogno di fratellanza, sincerità e ascolto.

Finito il buio arriverà la luce, ci renderà tutti mi-
gliori e sarà bellissimo ritrovarsi a fare festa e
brindare assieme… nel frattempo nella nostra
piccola frazione abbiamo l’onore di festeggiare la
nascita di 3 bei maschietti… meglio di così!!!

A tutti sinceri auguri di buone feste.

tica, elettronica, stampa 3D, creazione di video
per social network guidati da veri youtuber o siti
internet. Sarà favorito il connubio tra artigianalità
classica e tecnologia, ad esempio un portafiori in
legno con sensori che segnalano se la pianta ha
bisogno di nutrimento, acqua, sole, ombra. Uno
sguardo sarà rivolto al target di turista sia italiano
che estero, interessato a frequentare il Laborato-
rio per fare esperienze pregevoli e per imparare.

Il LABORATORIO sarà quindi l’espressione di
una comunità educante, sarà uno spazio pen-
sato per adattarsi ai suoi ospiti, sarà luogo d’in-
contro per riunioni, aula per formazione cultu-
rale, declinato al tema del riuso, riciclo, restauro,
strettamente interconnesso all’agricoltura attra-
verso la sostenibilità ambientale e sociale che si
presuppone.

Stefano Marighetti
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LE MERAVIGLIE SOTTERRANEE 
DI GRIGNO
Ottavio Smaniotto e Marco Scotton hanno orga-
nizzato per una quindicina di ragazzi e ragazze,
quasi tutti abitanti di Grigno, una escursione av-
venturosa nella Grotta del Calgeron. 
Con il prezioso aiuto di altri componenti del
Gruppo Grotte Selva (Jacopo Gonzo, Bruno Ma-
righetti e Michele Gonzo) è stato deciso il ritrovo
presso il piazzale a valle della Grotta (da Meg-
gio) per le ore 9.00. Arrivati tutti in orario, è stato
comunicato loro le modalità di come comportarsi
con l’emergenza Covid-19. 
Arrivati all’ingresso della grotta, dopo aver cam-
minato su per il sentiero della “Pertega”, poco più
di una mezz’ora, ci siamo tutti organizzati per la
vestizione idonea all’escursione. Nel frattempo è
arrivato anche Jacopo con il canotto, utile per ol-
trepassare uno dei numerosi laghetti, quello
dopo le vasche essendo abbastanza profondo,
così da evitare che nessuno si bagni. 
Tutti entusiasti e con curiosità su quello che li
aspettava, dato che era la prima volta per tutti, ci

siamo avviati verso le 10.30 nelle viscere della
montagna dopo aver attraversato vari laghetti,
con canotto, stivali e sulle spalle degli accompa-
gnatori, meandri, strettoie in salita e discesa.
Verso le 13.00 siamo arrivati alla Sala Nera (un
enorme ambiente). Qui il gruppo si è ricaricato
con bevande e alimenti (panini, stecche di cioc-
colato, dolcetti, ecc.) Dopo questa pausa ci
siamo inoltrati al Lago Roner, là ci siamo fermati
perché era chiuso (la settimana prima c’erano
stati un paio di giorni con abbondante pioggia)
così si era alzato il livello dell’acqua, chiudendo
il passaggio della grotta. Allora pensando che ci
aspettava la via del ritorno, e l’uscita era abba-
stanza lontana dal punto dove ci trovavamo,
piano pianino ci siamo avviati per uscire. 
Tra domande varie e curiosità, penso sia stata
un’escursione entusiasmante ed adrenalinica
per tutti. È così anche per noi perché è sempre
un piacere far conoscere le meraviglie che si tro-
vano così vicine, ma nascoste dentro le nostre
montagne.

Ottavio Smaniotto 

GRUPPO GROTTE
SELVA
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9 MARZO 2020
“FINO A NUOVE DISPOSIZIONI 
IL CIRCOLO RIMANE CHIUSO”

Questo laconico messaggio su un foglio ormai ar-
ricciato esposto sulla nostra bacheca suscita in
me uno sconforto opprimente quasi a togliere il re-
spiro, tanto che passandoci accanto devo volgere
lo sguardo altrove. La nostra prospettiva di stare
INSIEME con gli altri e per gli altri sembra sfal-
darsi in un presente e in un futuro senza fiducia e
senza senso.
Allora penso alla nostra comunità, dove ci sono
ancora persone caparbie che credono nella cul-
tura, nelle tradizioni e nelle risorse di questo
paese, persone che non vogliono scappare e che
non vogliono sopravvivere, ma VIVERE. Ed è
questa la cura migliore che mi aiuta a reagire e
non subire questa terrificante situazione che si
trascina da quasi un anno. 
Certo è difficile restare indifferenti alla vista di que-
st’aula abbandonata, la nostra sede, dove tutto è
silenzio e attesa: attesa di quel fervore che era-
vamo abituati a condividere, alle allegre risate e a
quei momenti indimenticabili di convivialità.

Il mio timore non è la mancanza della vicinanza,
dell’abbraccio e del calore umano, ma al contrario
è il pericolo di abituarsi a tutto questo, chiudersi in
se stessi dietro una mascherina, demotivati e
apatici, dove ciascuno se ne va per i fatti propri.
La domanda è come e quando ripartire, con quali
prospettive, visto che la nostra realtà associativa
è ben diversa dalle altre associazioni più giovani.
Da noi, per tanti amici e amiche quest’anno fune-
sto è stato il traguardo, l’inequivocabile meta; e
noi che siamo rimasti non dovremo farci abbattere
dalla tristezza, ma trovare invece nuove energie,
positive e alternative, da fondere nel futuro più im-
mediato possibile.

…sospeso è il tempo,
gli sguardi guardano in basso 

e mute sono le parole.
Qui non entra il sole

mentre fuori continua la precaria storia,
qui è sonnolenza e abbandono,

qui è silenzio e attesa,
qui è solitudine.

Come specchio veritiero 
del nostro destino.

CIRCOLO PENSIONATI
“SAN GIACOMO”
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PRO LOCO
TEZZE VALSUGANA
Un anno particolare quello che stiamo vivendo e
quello che verrà non ci dà ancora molte certezze,
però noi come Pro loco di Tezze stiamo già lavo-
rando per non farci trovare impreparati, anche
perché il 2021 per noi sarà un anno molto impor-
tante. Durante il periodo estivo appena trascorso,
nel nostro parco attrezzato “Pra minati” abbiamo
allestito un vero e proprio DRIVE IN dove sono
stati proiettati film in prima visione e anche un film
in concorso per il “Trento Film Festival”, una ras-
segna cinematografica riguardante la montagna,
un’iniziativa davvero interessante e un modo di-
verso di vivere il cinema in questo periodo di pan-
demia e che i nostri paesani e gli ospiti fuori
paese hanno saputo apprezzarla, vedremo se in
futuro riusciremo a riproporre questa attività ma-
gari in un periodo di non emergenza. I nostri in-
stancabili collaboratori, in assenza delle ormai
abitudinali feste estive, hanno impiegato comun-
que le loro energie e il loro tempo: chi per abbel-
lire il nostro paese con decorazioni nelle varie
zone con tematiche sempre diverse, molto ap-
prezzate da tutti, altri invece hanno continuato la
manutenzione del nostro parco “Pra Minati” ren-
dendolo ancora più pratico e accogliente. Il 26
settembre abbiamo aderito ad un’altra iniziativa
molto importante, aiutando Unicef nella vendita
delle orchidee il cui ricavato andrà ad aiutare i
bambini malnutriti delle aree più povere del
mondo. Da novembre, dopo aver stilato un proto-
collo di sicurezza ad hoc, siamo riusciti a organiz-
zare un’altra attività molto importante come il
corso di musica per l’anno accademico 2020-
2021. Tutte le nostre attività invernali saranno an-
ch’esse sospese nel rispetto delle leggi provin-
ciali e nazionali, tuttavia stiamo cercando un
modo per far sì che almeno Santa Lucia riesca a
passare per Tezze, vedremo se riusciremo in
questa impresa. Con questo breve articolo vole-
vamo augurarvi un felice Natale e porvi i nostri più
cari auguri per il 2021, nella speranza di poterci
vedere al più presto.
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GRIGNO, UN PAESE 
DA AMARE, UNA TERRA
DA SCOPRIRE
Il Covid-19 ha fatto irruzione
nelle nostre vite rivoluzionan-
dole e costringendoci a rior-
ganizzare le nostre attività.
Per l’estate 2020 la ProLoco
di Grigno aveva in cantiere
una nutrita scaletta di eventi,
già programmati ma poi, giocoforza, sospesi a
causa dell’emergenza sanitaria: “Sprizzosi Ape-
ritivi in Piazzetta”, la sei giorni non stop di “San
Giacomo” e l’ormai attesissima seconda edi-
zione dell’”Oktoberfest”.
Superato il primo lungo periodo di lock-down, du-
rante il quale ovviamente tutto è stato per forza di
cose sospeso, abbiamo tutti dovuto comprendere
che il ritorno ad una sorta di normalità avrebbe ri-
chiesto molto tempo nonché la necessità di can-
cellare o ridimensionare i nostri progetti. 
Nei mesi estivi ci siamo infatti dovuti confrontare
con una sfilza di protocolli, costantemente in
fase di aggiornamento, che dettavano di volta in
volta le regole per lo svolgimento delle manife-
stazioni, sempre più stringenti e limitanti. Ci
siamo dovuti impegnare con corsi di formazione
e incontri con la Federazione e la Provincia per
poter garantire lo svolgimento in massima sicu-
rezza di San Giacomo, la Proloco di Grigno ha
fatto da apripista per tutto il Trentino!
Abbiamo fortemente voluto festeggiare il nostro
Patrono per dimostrare un senso di vicinanza e
“normalità” ai nostri compaesani. Certo non è
stato il San Giacomo a cui tutti siamo abituati,
balli e canti ininterrotti per 6 serate, ci siamo do-
vuti accontentare di una sola giornata, con
grandi restrizioni sia a livello di location che di ca-
pienza. Infatti gli accessi sono stati contingentati
grazie alla collaborazione dei nostri volontari che

muniti di spray igienizzante e
termometro hanno vigilato
sugli accessi. E non pos-
siamo dimenticare le nostre
cuoche, sempre vigili alla sa-
lute e sicurezza nella prepa-
razione dei pasti, che hanno
ulteriormente inasprito i loro
controlli, garantendo la qua-
lità del cibo che da anni ci

contraddistingue. Eeeeee la birra? MAI SENZA
BIRRA (Cit. Terry).
Il grande progetto pensato per San Giacomo
2020 non sarà cancellato ma solo, speriamo, po-
sticipato al 2021!!! STAY TUNED!!!
Un progetto che ci ha visti impegnati nel corso
dell’estate è stato la realizzazione del video pro-
mozionale del nostro territorio: GRIGNO, UN
PAESE DA AMARE, UNA TERRA DA SCO-
PRIRE. 
Con questa iniziativa, che ci ha impegnato molto,
volevamo far conoscere a tutti, e perché no
anche a qualche Grignato, le bellezze nascoste
e gli incontaminati paesaggi che il nostro territo-
rio offre. Ci preme ringraziare gli artigiani locali
che hanno sostenuto economicamente la realiz-
zazione della nostra iniziativa.
Il 16 ottobre 2020 si è tenuta l’annuale Assem-
blea dei Soci, la quale ha approvato il Bilancio
2019, il Bilancio Preventivo 2020 e ha eletto il
nuovo direttivo, le cariche principali sono rimaste
invariate.
Quest’anno si sarebbe dovuta tenere la 25ª Edi-
zione di “Nadale Soto i Porteghi” ma sfortunata-
mente le direttive nazionali e provinciali impedi-
scono lo svolgimento della manifestazione
enogastronomica. Un grande dispiacere per tutti
noi e per le associazioni che erano già pronte con
i fornelli caldi e con i pentoloni del brûlé fumanti. 
Buone feste e buona salute a tutti.

PRO LOCO
GRIGNO

Con grande dispiacere, cogliamo l’occasione, per salutare due grandi amici
della ProLoco di Grigno, che quest’anno ci hanno lasciati. 

Ciao Teresio ed Elio!



SPAZIOASSOCIAZIONI

22 grignotezze dicembre 2020

VIGILI DEL FUOCO 
DI TEZZE
Il Pompiere paura non ne ha! Questo è il mantra
che recita il celebre inno di noi vigili del fuoco. Ma
la paura in questo periodo si chiama SARS-
Covid-19 e sta nuovamente dilagando. Per for-
nire il costante servizio di soccorso alla comunità,
per essere il più efficacie possibile, ha adottato
protocolli, materiali e metodologie nuove per af-
frontare la sfida. Non solo per quanto riguarda gli
interventi tecnici, come nel caso dell’attivazione
verso il problema idro-geologico a Belvederi svol-
tosi a settembre, ma soprattutto nel fornire alla
nostra realtà locale un servizio importantissimo di
supporto. Interventi svolti anche in collabora-
zione stretta con il corpo di Grigno, come nel caso
della bomba d’acqua che ha provocato vari disagi
nel comune nel mese di agosto. Ricordiamo, inol-
tre, il lavoro di preparazione / allestimento dei
banchi per i nostri alunni delle scuole elementari.
Questo perché, se da un lato offriamo il nostro

tempo e impegno alla comunità, dall’altro lato
esso viene pienamente ripagato dalla fiducia che
questa ci dà costantemente e il pieno supporto.
Di fatto lo abbiamo potuto notare con una nume-
rosa partecipazione alla consueta messa in Bar-
ricata, volta al ricordo dei vigili del fuoco tragica-
mente scomparsi: è un monito a tutti noi di
incoraggiamento e di gioia, seppur in contesti
anormali dovendo rinunciare al tradizionale
pranzo in compagnia. Tutti i vigili del fuoco volon-
tari di Tezze sono onorati e ringraziano tutta la co-
munità per il supporto fornito e l’impegno che sta
mostrando per arginare, con sacrifici, il diffon-
dersi di questo virus. Si raccomanda, comunque,
il rispetto delle indicazioni regionali e statali per
sconfiggere la paura, restando uniti come comu-
nità, per superare al meglio questa sfida. Con
l’occasione siamo a augurare a tutti voi un sereno
Natale e un felice 2021.
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VIGILI DEL FUOCO 
DI GRIGNO
In occasione delle festività di fine anno l’intero
corpo dei vigili del fuoco volontari di Grigno
porge a tutti i lettori di Grigno Tezze ed i concit-
tadini gli auguri di Buon Natale e di un Sereno
2021. Che il nuovo anno possa portare nelle no-
stre case tanta serenità.

CORO DI TEZZE
È stato strano, direi quasi irreale, quest’anno, at-
traversare i mesi di lockdown e da un giorno all’al-
tro non avere più l’appuntamento per le nostre
prove settimanali, la messa del sabato sera, le ce-
lebrazioni per la Pasqua, per la Prima Comunione,
per la Cresima, la festa patronale di Sant’Antonio.
Ci siamo sentiti oppressi da una solitudine nuova,
un sottile e persistente sentimento di vuoto solo
superficialmente e temporaneamente colmato dai
contatti telefonici e dalle video-chat.
Ma quando Fabio dei nostri Vigili del Fuoco ha
suonato alla mia porta e mi ha chiesto se il coro
avesse potuto partecipare alla messa della
prima domenica di agosto mi si è allargato il re-
spiro. Mi sono stupita, dato il contesto di estrema
prudenza nei contatti, dall’entusiasmo con cui è
stata accolta la proposta dai coristi. Col ramma-
rico da parte di uno due coristi che per motivi di
lavoro non avrebbero potuto esserci, per il resto
l’adesione è stata completa: per quanto si erano

prodigati nel corso dei mesi precedenti, i nostri
Vigili volontari meritavano tutto il nostro ringra-
ziamento e il nostro appoggio.
Così anche quest’anno, il 2 agosto, presso la
chiesetta in località Barricata,ci siamo ritrovati a
celebrare la nostra Festa della montagna. 
Presenti il Coro Parrocchiale, le autorità civili e
militari e un piccolo gruppetto di parrocchiani,
abbiamo ricordato i nostri Adriano, Alcide e Pom-
peo, scomparsi 39 anni fa, abbiamo pregato per
loro, per tutti gli altri caduti della montagna, ma il
pensiero è andato anche alle vittime che hanno
costellato questo lungo e pesante periodo di
pandemia. L’isolamento e la mancanza di vici-
nanza fisica con i loro cari ha reso più intenso il
dolore delle loro famiglie che non li hanno potuti
accompagnare, abbracciare, accarezzare e te-
nere loro la mano. 
Quanto è vitale il contatto e la condivisione non
solo nei pensieri, ma negli atti quotidiani con chi
ci sta accanto e nella partecipazione attiva alla
vita della comunità entro cui viviamo!
La giornata in montagna, unica (per ora) uscita
del coro, è stata in tal senso appagante, serena,
allegra, poiché non c’è che da ringraziare per la
fortuna dello stare assieme, per la gente che si è
ritrovata, per la speranza che sembra più forte in
noi e più convinta quando incrociamo gli sguardi
di chi, accanto a noi, sente e vive le nostre stesse
emozioni.

Mariella
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A.S.D.
ORTIGARALEFRE
Ci siamo lasciati sul precedente numero di Gri-
gnoTezze in un momento per noi e per lo sport
dilettantistico in generale piuttosto grigio e pieno
di punti interrogativi.
Uscivamo dai mesi di lockdown per il Coronavi-
rus trovandoci a gestire una situazione total-
mente nuova e a cui nessuno era preparato. Noi
per primi eravamo fortemente pessimisti sulla
prospettiva di una ripresa a breve dell’attività,
viste le difficoltà incontrate dalle stesse società
professionistiche per adeguarsi ai protocolli di si-
curezza e ai costi insostenibili per realtà basate
sul volontariato come la nostra.
Fortunatamente sono state poi emanate delle
linee guide adeguate alle esigenze del calcio di-
lettantistico che hanno permesso la ripresa del-
l’attività dapprima con la Prima Squadra già a fine
agosto (i primi in Italia) e poi durante il mese di
settembre con tutte le altre squadre giovanili fino
ai primi calci.
Premettiamo che non è stato facile, e che si sono
resi necessari importanti investimenti dapprima
in formazione, ma soprattutto in acquisto di ma-
teriale sanitario e supporti medicali; spese di sa-
nificazione continua degli spogliatoi; adempi-
menti burocratici giornalieri obbligatori a cui
dirigenti e allenatori si sono prestati diligente-
mente di seguire per le loro squadre di riferi-
mento e che ringraziamo, in primis per questo. 
Necessità di giocare le partite ufficiali a porte
chiuse, cosa veramente
molto triste soprattutto
per i ragazzini più piccoli
che non aspettano altro
che vedere i loro genitori
tra il pubblico.
Al momento della stesura
dell’articolo siamo a fine
ottobre, e purtroppo la si-
tuazione epidemiologica
in Italia torna a farsi pre-
occupante, tanto che tutti
i campionati sono nuova-
mente sospesi per al-
meno un mese, anche se

ci pare alla ragion dei fatti piuttosto complicato
che possano ricominciare prima dell’anno nuovo
se non forse per la prima squadra, ma sicura-
mente non sarà facile.
Dispiace per quanti si sono messi a disposizione
e per i tanti sacrifici fatti ma sembriamo ripiom-
bati in un punto morto. Noi sicuramente saremo
pronti a ripartire appena sarà possibile farlo in si-
curezza, ma la situazione attuale crea non poco
disagio e rende impossibile un qualsiasi tipo di
programmazione dell’attività sportiva, tanto più
che nel periodo invernale non sarà possibile uti-
lizzare le palestre per i più piccoli, sempre per
motivi sanitari.
Dal punto di vista sportivo c’è poco da dire pur-
troppo. La squadra maggiore stava avendo un
brillante avvio di campionato stazionando nelle
primissime posizioni di classifica e aveva supe-
rato il primo quadrangolare di Coppa Provincia.
Ora bisognerà vedere se e quando ricomince-
remo e con che formula si cercherà di finire il
campionato o parte di esso.
Ci auguriamo che nel notiziario 2021 possiamo ri-
tornare finalmente a parlare di calcio giocato e di
tutte le iniziative e manifestazioni di contorno che
tradizionalmente l’Ortigaralefre ha sempre promo-
zionato per far sentire la vicinanza della Società ai
ragazzi anche al di fuori dell’ambito calcistico.
Bisogna essere forti e supereremo insieme
anche questo ulteriore momento difficile.



VITADI PAESE

25grignotezze dicembre 2020

APSP
SUOR FILIPPINA

La volta scorsa nel mio articolo affermavo che
“un’organizzazione deve sapersi reinventare e
trovare nuove strategie, anche comunicative,
volta per volta, a seconda delle esigenze e delle
criticità”. Niente di più vero. Da una parte diret-
tive e norme, dall’altra l’esigenza di restare vicini
ai nostri cari, di mantenere i contatti umani e le
relazioni. Ecco quindi che ci siamo adoperati per
soluzioni anche innovative o tecnologiche. L’or-
ganizzazione della casa di riposo è stata rivista
seguendo anche gli indirizzi dettati dalla “task
force” provinciale. Abbiamo avuto tutti a che fare
con una nuova terminologia, anche tecnica, le-
gata all’emergenza sanitaria di quest’anno. 
È indubbio che molte cose sono cambiate,
anche le abitudini. Noi comunque in casa di ri-
poso abbiamo mantenuto l’attenzione alla per-

sona. Con i mezzi che ci sono stati permessi ab-
biamo cercato strategie per incontri in sicurezza
con i famigliari. 
Nel rispetto della cosiddetta “distanza sociale” e
con i limiti del caso abbiamo cercato di creare
anche momenti ludico–ricreativi e di normalità di
vita quotidiana per gli ospiti. L’assistenza agli
ospiti passa attraverso il lavoro del personale e
questo non è un lavoro distaccato o meccanico;
è un “servizio di persone alle persone”, fatto di
relazione, cura e passione. Ringrazio quindi tutte
le figure professionali che lavorano qui in questa
struttura. 
Colgo infine l’occasione per augurare a tutti
buone feste.

Il Presidente
Daniele Stefani
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SCUOLA MATERNA
DI GRIGNO
Cari lettori, 
la Scuola Materna di Grigno, come tutti sa-
pranno, si è trasferita nella ex scuola elementare
al primo piano. Una scuola funzionale, tutta su
un unico piano senza scale, aule molto più lumi-
nose dove i nostri bambini si trovano molto bene. 
L’area dedicata al parco giochi, da subito si era
capito che era troppo piccola per le varie attività:
così l’Ente Gestore, con a capo il presidente
Rosa Rossi, subito si è dato da fare con varie riu-
nioni con la precedente giunta comunale e l’ex
sindaco Leopoldo Fogarotto per cercare una so-
luzione, sensibilizzando e spiegando le varie dif-
ficoltà di un’area troppo piccola. Siamo riusciti,
con la loro disponibilità, a far ampliare l’area
gioco e la staccionata adiacente all’uscita dei Vi-
gili del Fuoco è completamente rimovibile in
caso di bisogno: se dovesse esserci un’emer-
genza il corpo dei Vigili del Fuoco ha la possibi-
lità di passare senza difficoltà.

La presidente
Rosa Rossi

Un altro traguardo è stato raggiunto e con un
pizzico di dispiacere ma con tanta felicità la
nostra maestra Sonia Morandelli, dopo 40
anni e più di servizio nella nostra scuola final-
mente può godersi la pensione (si è sempre
dimostrata disponibile a tutte le iniziative
come ad esempio, i mercatini a “Nadale soto
i porteghi’ e tante altre ancora). Il Comitato di
Gestione con i genitori hanno voluto salutarla
con un bellissimo album dei ricordi e con i mi-
gliori auguri da parte del sindaco Claudio Vol-
tolini e l’Ente Gestore. Tutti noi la salutiamo
con questa frase: 
“La pensione è la pausa caffè più lunga del
mondo. Goditela!”

Rosa Rossi

L’è rivà finalmente l’ora de ndar in pension
Ma lassar i to tosati el te provoca un magon!
A quanti ghetu insegnà filastrocche 
e girotondo
E adesso te li vedi co la morosa in giro 
per el mondo
Quaranta e pasa ani de laoreti per Pasqua 
e per Nadale
A quanti ghetu jutà a meterse el grembiale?
Per i zento ani dell’asilo quanto laoro 
per i mercatini…
A quanti ghetu snetà i mocoli dai nasini?
Tè scominzià a quei tempi che ghera ancor 
le suore
E per ani i to tosati i te porterà nel cuore
Col to sorriso grande e tute le to virtù
Cara maestra Sonia non te scordemo più! 

Laura Grando
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UN SEGNALIBRO PER ELEONORA
Quando i più piccoli fanno gesti grandi: l’inizia-
tiva dei bambini della Scuola materna Mons.
Sartori di Grigno, volta a raccogliere fondi per
l’aiuto di una bambina malata di tumore.

I bambini della scuola materna di Grigno, in-
sieme alla maestra Sonia, hanno dato vita ad
un’iniziativa per aiutare una bambina malata di
tumore, che necessita di cure particolari al-
l’estero.
La maestra Sonia è venuta a conoscenza della
necessità della bambina leggendo un annuncio
su un giornale che diceva: “Eleonora, una bam-
bina di otto anni affetta da un raro tumore, ha bi-
sogno di un aiuto economico per delle cure spe-
rimentali all’estero. […]”.
Ne ha parlato a scuola con i bambini per capire
cosa avrebbero potuto fare per dare un aiuto.
Sonia: «I bambini fanno presto a risolvere i pro-
blemi. Quando ho chiesto loro cosa avremmo
potuto fare, mi hanno detto che avremmo dovuto
chiedere i soldi a chi ne ha. Allora ho chiesto
cosa avremmo potuto dare in cambio, ed è nata
così l’idea dei segnalibri».

Si sono rimboccati le maniche e hanno iniziato a
creare i segnalibri.
La maestra ha condiviso l’iniziativa “Un segnali-
bro per Eleonora” su Facebook, chiedendo di ac-
quistare i lavoretti e di condividere il post, in
modo da raggiungere più persone possibili.
Le richieste sono state tantissime in tutta la Val-
sugana e anche in Veneto.
La somma raccolta grazie all’acquisto dei segna-
libri è di 3.500,00 euro ed è già stata versata sul
conto corrente della famiglia di Eleonora.
Sonia: «Voglio ringraziare tutti per l’aiuto che
hanno dato per dare vita a questa iniziativa. Un
ringraziamento particolare anche all’Associa-
zione Alpini Valbrenta e Cismon per il loro in-
gente contributo ed uno altrettanto speciale a
Daniela per aver fustellato i fiori che poi i bambini
hanno assemblato.
Adesso la guarigione e la felicità di Eleonora
sono un po’ più possibili».

P.S. Se qualcuno volesse acquistare altri segnali-
bri la maestra Sonia si rende disponibile a crearne
di nuovi.
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SCUOLA MATERNA
DI TEZZE

Durante la quarantena è stato proposto a bambini
e genitori di tenere traccia dei loro momenti vissuti
a casa attraverso disegni, foto e parole come ad
esempio: preparare una torta, dei biscotti….. Noi
insegnanti con il materiale che abbiamo ricevuto
dai bambini abbiamo creato una storia, che ab-
biamo poi raccontato una volta tornati a scuola. 

In seguito ci siamo incontrati su zoom per salu-
tarci e vivere un momento assieme raccontan-
doci il trascorrere delle nostre giornate.

Un’altra iniziativa condivisa con i bambini è stata
quella di tenere con cura i propri elaborati e di
conservarli poi in una scatola ideata, creata e de-
corata da loro stessi. Abbiamo chiesto di custo-
dire questi piccoli tesori per poterli poi condivi-
dere una volta tornati a scuola, avendo del
materiale su cui fare delle riflessioni.
Fortunatamente poi abbiamo avuto l’opportunità,
grazie alle decisioni dei nostri governatori, di
poter tornare a scuola. Il timore sicuramente non
mancava un po’ da parte di tutti (chi per il conta-
gio, chi per le rigorose regole da rispettare, chi
per il distanziamento imposto…). Nonostante
questo però siamo riusciti a vivere una ripresa
scolastica serena e ci siamo anche divertiti molto!

Le insegnanti
Scuola dell’infanzia di Tezze Valsugana

È quasi un anno ormai che lottiamo contro un ne-
mico invisibile. Questo strano virus chiamato
Covid-19 ci ha letteralmente cambiato le abitu-
dini di vita. Per molto tempo siamo rimasti chiusi
in casa senza poterci vedere o abbracciare. 
Nei pochi giorni prima del lungo lock-down,
quando era ancora possibile frequentare la
scuola dell’infanzia, ai nostri bambini sono state
poste delle domande e noi insegnanti siamo ri-
maste stupite da quanto fossero già informati:

MAESTRA - sapete bambini perché siamo rima-
sti a casa per un po’ di giorni?
BAMBINI - perché c’era il carnevale maestra! 
B - perché era vacanza
M - ma se io vi dicessi Coronavirus cosa vi viene
in mente?
B - è quello che ho sentito in televisione
B - anche io ho visto al telegiornale con la
mamma, era tondo con le antenne
M - ma cosa raccontano al telegiornale?
B - che ci sono tante persone ammalate 
B - che se abbiamo le mani sporche bisogna la-
varle…
B - che non bisogna mettere le mani sulla
bocca…
B - sì ma anche sugli occhi e sul naso…

Senza alcun dubbio questo virus ci ha messi
nelle condizioni di non poterci vedere fisica-
mente, così, armati di grande pazienza, abbiamo
sperimentato e messo in atto nuove modalità per
rimanere in contatto con i nostri bimbi. 
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EUREGIO TIROLO

L’Euregio Tirolo – il progetto di collaborazione
nato nel 1993 fra i territori del Tirolo storico,
oggi Provincia Autonoma di Trento, Provincia Au-
tonoma di Bolzano e Land Tirol – ed il GECT – il
Gruppo Europeo di Cooperazione Transfronta-
liera, fondato nel 2011 a Schloss Tirol – sono re-
altà ormai consolidate. Ma qual’è la percezione
che ne hanno i cittadini? E i numerosi progetti
elaborati, sviluppati e portati a termine, che effet-
tive ricadute positive hanno per gli abitanti del-
l’Euregio?
Di fatto l’Euregio, che ha potenzialità davvero
notevoli, è poco sentita, se non addirittura mini-
mamente conosciuta da chi invece dovrebbe vi-
verla appieno, soprattutto nel territorio della Pro-
vincia di Trento.
Per cambiare rotta, soprattutto in vista della pre-
sidenza di turno dell’Euregio, che dall’ottobre
2021 e per i due anni successivi toccherà al pre-
sidente della Provincia Autonoma di Trento Mau-
rizio Fugatti, è stato costituito un gruppo di lavoro
specifico. Ne fanno parte i referenti dei diversi
servizi provinciali e, in rappresentanza della pre-
sidenza del Consiglio Provinciale, anche il nostro
concittadino Giuseppe Corona.
«Quello del gruppo di lavoro è un compito dav-
vero importante, specialmente in questo partico-
lare momento in cui lo stato tende ad accentuare
il suo già forte centralismo e l’autonomia dei ter-
ritori, del nostro in particolare, corre un serio pe-

ricolo - afferma Corona. Sono convinto che l’Eu-
regio abbia i numeri per andare addirittura oltre
quanto previsto dall’accordo internazionale sot-
toscritto da Degasperi e da Gruber, fondamento
della nostra autonomia, sulla cui osservanza da
parte del governo italiano vigila Vienna con la
sua funzione di tutela. L’Euregio ed il GECT
stanno elaborando un proprio progetto di cre-
scita anche a livello istituzionale: i prossimi svi-
luppi avranno un’importanza fondamentale per il
futuro della nostra intera comunità territoriale».
Ma l’Euregio è poco conosciuta e poco sentita.
Così continua Corona. 
«Molti progetti sono importanti e potrebbero
avere ricadute notevoli su un grande numero di
cittadini, ma ci sono troppe carenze nella parte
informativa e divulgativa. Spesso le persone non
ne sono a conoscenza o non sanno come utiliz-
zare nella vita pratica le molte possibilità che
l’Euregio mette a disposizione.   E questo rappre-
senta uno spreco, sia di opportunità, che di pro-
spettive di crescita comune, che di risorse eco-
nomiche ed umane. Il compito principale del
gruppo di lavoro di cui faccio parte è proprio que-
sto – conclude Giuseppe Corona –mentre si pre-
para la presidenza trentina e si elaborano le pro-
poste progettuali, si sta preparando anche un
notevole cambio di passo a livello divulgativo.  A
breve è prevista anche l’apertura di due uffici in-
formativi ed operativi – uno a Innsbruck ed uno a
Trento – che, affiancando la sede centrale del
GECT di Bolzano - avvicineranno ancora di più
l’istituzione ai cittadini, rendendola più concreta
e tangibile».
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Da anni la Cassa Rurale Valsugana e Tesino
sostiene le scuole del nostro territorio, sia con
la formazione, sia con l’acquisto di materiale
scolastico. A causa del Covid-19, quest’anno
alcune iniziative non si potranno effettuare,
ma l’impegno della CRVT per la scuola rimane
immutato. Ne parliamo con la dott.ssa Mirella
Perina, Responsabile dell’Area Organizza-
zione e Pianificazione strategica di CRVT.

Mirella Perina, da sempre la CRVT è molto at-
tenta alla scuola. Per quale ragione?
«Semplice: gli studenti di oggi formeranno la so-
cietà di domani, di cui la scuola rappresenta il mo-
tore propulsore. Per questo negli ultimi anni ab-
biamo cercato di investire sempre più nella
formazione dei giovani, specialmente nell’ambito
dell’educazione finanziaria.»

Secondo l’Ocse gli studenti italiani presentano
un’educazione finanziaria scarsa, ben al di
sotto della media europea…
«Purtroppo è così e pertanto riteniamo fondamen-
tale che già nel periodo della scuola i ragazzi ini-
zino a formarsi una certa cultura economica, in
modo tale da affrontare il loro futuro in maniera più
costruttiva, consapevole e responsabile. I nostri di-
pendenti si sono sempre resi disponibili a recarsi
presso i vari istituti scolastici del territorio, al fine di
realizzare appositi percorsi formativi con ragazzi
delle scuole medie e superiori; incontri molto pro-
positivi e partecipati, che talvolta hanno avuto
un’appendice anche presso le nostre sedi, con vari
gruppi di lavoro che ci hanno fatto visita per se-
guire dei progetti specifici, come l’ultimo realizzato
sulle start-up, prima che il Covid-19 bloccasse
qualsiasi altro tipo di iniziativa in presenza. Fortu-
natamente nel corso dell’estate siamo almeno riu-
sciti a portare a termine tre percorsi formativi con
altrettante stagiste, che sono state impegnate per
circa due mesi presso le nostre filiali.»

Ce ne parli...
«Ogni anno chiediamo alle varie scuole se vo-
gliono mandarci dei ragazzi per svolgere degli

stage presso di noi, creando dei progetti studiati
su misura. Sappiamo benissimo che delle volte,
purtroppo, altrove queste esperienze sul campo
si esauriscono in un mero compito di segreteria:
fare fotocopie, ordinare archivi e in genere svol-
gere tutte quelle piccole incombenze che poco o
nulla apportano al bagaglio dell’esperienza. La
Cassa Rurale Valsugana e Tesino, invece, da
sempre cerca – per quanto possibile – di creare
dei percorsi ad hoc, con un minimo di progettua-
lità. L’anno scorso nel periodo estivo avevamo
ospitato 8 ragazzi, 4 delle superiori e 4 dell’uni-
versità. Quest’anno a causa del Covid-19, come
detto, non è stato possibile ripetere l’esperienza
con le superiori, ma siamo riusciti ugualmente,
nel pieno rispetto delle norme di sicurezza, a rea-
lizzare tre tirocini universitari con altrettante ra-
gazze che abbiamo impiegato rispettivamente
nell’ambito della pianificazione e organizza-
zione, nell’area crediti e in filiale per vedere
l’operatività con i clienti. Sono stati tre percorsi
piuttosto impegnativi, ma che si sono conclusi
con reciproca soddisfazione.»

Abbiamo parlato dell’educazione finanziaria
per gli adolescenti, ma voi avete pure un pro-
getto per insegnare il valore del denaro ai
bambini...
«Sì è vero, per i più piccoli abbiamo un progetto
specifico e mi fa molto piacere ricordarlo. Infatti per
i bambini delle elementari nel mese del risparmio,
che è proprio ottobre anche in concomitanza con la
Giornata mondiale del risparmio, è nostra consue-
tudine indire un concorso di disegno con l’obiettivo
di stimolarli a ragionare sul concetto del risparmio,
inteso non necessariamente solo sotto il profilo
economico, bensì sotto vari aspetti, come ad
esempio quello delle risorse ambientali che non
sono inesauribili e quindi dobbiamo tutti cercare di
risparmiarle anche per le generazioni future. Per
quanto il concorso preveda un vincitore ufficiale,
noi siamo sempre andati a premiare l’intera classe
partecipante, donando quale premio il materiale
scolastico o didattico indicatoci direttamente dalle
maestre, in base alle necessità della scuola: un

CASSA RURALE
VALSUGANA E TESINO
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mappamondo piuttosto che una cartina geografica,
dei libri di testo, oppure materiale di cancelleria e
così via. Pure questo concorso è in stand by a
causa del Coronavirus, ma stiamo comunque va-
lutando di realizzare qualcosa di alternativo online,
anche se al momento non abbiamo ancora nulla di
definito.»

Tante belle e utili iniziative, quest’anno tar-
pate dal virus...
«Purtroppo è così, tuttavia, visto che le iniziative
in presenza al momento non si possono effet-
tuare, abbiamo trovato un modo per dare conti-
nuità ai nostri percorsi formativi, proponendo ai
vari istituti scolastici che ne faranno richiesta, la
stampa delle Guide economiche che la Banca
d’Italia mette a disposizione di tutte le scuole di
ogni ordine e grado. Si tratta di strumenti davvero
versatili e completi, che affrontano, con linguaggio
semplice e stringato, temi importantissimi e com-
plessi, come “che cos’è e com’è nata la moneta”,
“cos’è l’economia”, “gli strumenti di pagamento in
sicurezza su Internet” e molto altro ancora. Inoltre
vorrei ricordare che all’inizio di ogni anno scola-
stico forniamo gratuitamente a tutte le scuole del
territorio (da Roncegno fino a Pove del Grappa)
circa 3 mila libretti di comunicazione scuola-fami-
glie, i cui oneri altrimenti graverebbero diretta-
mente sugli istituti scolastici. Interamente sulle fa-
miglie, invece, ricadrebbero i costi per l’acquisto
dei diari scolastici, per i quali in determinate realtà
interveniamo contribuendo per 2/3 della spesa to-
tale, così come da anni forniamo circa 500 calen-
dari murali per le aule. Infine, ma non per ordine
d’importanza, tendiamo a dare anche un aiuto per
la creazione delle cooperative scolastiche: l’anno
scorso, ad esempio, ne sono state costituite due
per le quali siamo intervenuti con un contributo
nella definizione dello statuto.»

In un mondo sempre più globalizzato, le lin-
gue hanno assunto un ruolo fondamentale
nella formazione. Come vi siete posti rispetto
a tale esigenza?
«Proprio per incentivare lo studio delle lingue
straniere, alcuni anni fa abbiamo sottoscritto una
convenzione con la scuola CLM Bell di Trento
per offrire ai nostri Soci tariffe agevolate – uno
sconto del 20% per i Soci e del 30% per i figli dei
Soci – non solo per i corsi di lingua, ma anche
per i soggiorni di studio in Italia e all’estero.»

Un’ultima domanda che, visto il successo ri-
scosso nelle precedenti edizioni, interessa
molte persone: l’assegnazione delle borse di
studio quest’anno si terrà o salta anche quella?
«Rassicuro tutti che anche quest’anno la CRVT
premierà gli studenti, dalla terza media fino alla
laurea, che si sono contraddistinti con dei risultati
particolarmente brillanti. Nelle scorse edizioni ab-
biamo premiato oltre cento ragazzi e anche que-
st’anno saranno in numero considerevole, visto
che sono già arrivate parecchie richieste e che
c’è tempo ancora fino al 31 ottobre per iscriversi.
Tuttavia non potremo fare la cerimonia di premia-
zione e la consueta festa, ma il nostro impegno
su questo fronte rimane invariato, con un investi-
mento molto importante che si attesta sempre su
cifre ragguardevoli, 40-45 mila euro circa. Pur-
troppo l’emergenza sanitaria dovuta alla pande-
mia ci ha costretti a rivedere notevolmente la
forma dei nostri interventi, ma credo che l’elenco
delle iniziative che ho enumerato testimoni come
la Cassa Rurale Valsugana e Tesino non abbia
cambiato la sostanza del proprio impegno e
quanto abbia sempre a cuore il mondo della
scuola e la formazione in particolare.»

LA VIA ROMEA GERMANICA 
HA OTTENUTO LA CERTIFICAZIONE 
DI “ROTTA CULTURALE EUROPEA”
Il Consiglio d’Europa ha concesso alla via
Romea Germanica la certificazione di “Rotta
Culturale Europea”: è il massimo riconosci-
mento al cammino di storia, cultura e turismo
che dal Nord della Germania attraversa l’in-
tero continente, e l’Italia dal Brennero, per
giungere a Roma. Un percorso che interessa
anche la Valsugana e il territorio comunale di
Grigno. La Via Romea Germanica si ag-
giunge così all’elenco delle Vie certificate: per
l’Italia finora c’era riuscita solo la Via Franci-
gena. Da tempo l’Amministrazione Comu-
nale di Grigno è in contatto con i referenti lo-
cali dell’Associazione Via Romea Germanica
per dare supporto e collaborazione ad una
iniziativa che può davvero dare impulso a uno
sviluppo culturale, turistico ed economico del
territorio. Ora sarà possibile accedere ai
bandi comunitari di rilievo.

VIA ROMEA GERMANICA
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LE POSTE ITALIANE
UN SERVIZIO UNIVERSALE PER I CITTADINI

Per molti di noi trovare la corrispondenza nella
lettera della posta è una abitudine che fa parte
della nostra quotidianità. Un servizio, quello fatto
da Poste Italiane, che però deve fare i conti con
comportamenti non sempre corretti e collabora-
tivi da parte dei cittadini.
Nel comune di Grigno e Tezze, ogni giorno, il po-
stino (a cui spetta coprire anche parte del co-
mune di Ospedaletto) si deve recare presso 560
indirizzi o recapiti postali. Molti di noi, forse, non
sanno che il servizio postale è regolato dalle con-
dizioni contenute nel decreto del Ministero dello
Sviluppo Economico dell’1 ottobre 2008. Tra le
diverse condizioni previste, vi è anche quella che
ricorda come “le cassette postali dovranno es-
sere posizionate ed avere una forma, dimensioni
ed apertura adatte all’introduzione degli invii
senza difficoltà”. Ed ancora. “Le cassette postali
– si legge – devono essere collocate al limite
della proprietà, sulla via pubblica e senza osta-
coli (tipo roseti o fioriere antistanti; cani, cancelli
ecc). Negli edifici plurifamigliari, nei condomini e
negli edifici adibiti a sedi d’impresa dovranno es-
sere raggruppate in un solo punto di accesso,
sempre, al limite della proprietà, sulla pubblica
via e sulle quali deve essere apposto il nome leg-

gibile di chi ne fa uso. Poste Italiane, quindi, in-
vita tutti i censiti a verificare che la propria cas-
setta sia di dimensioni adeguate al tipo di corri-
spondenza che normalmente si riceve, ad
esempio pacchi o altre spedizioni voluminose. Ai
cittadini si chiede anche di provvedere a posizio-
nare, all’ingresso della proprietà o delle abita-
zioni, il numero civico al fine di agevolare il por-
talettere nel corretto svolgimento del servizio.
Ancora un consiglio. È opportuno, infine, verifi-
care ed eventualmente comunicare il proprio in-
dirizzo esatto e completo alle società fornitrici di
servizi (luce, gas, acqua, telefono, ecc.) e a tutti
gli enti pubblici o privati dai quali si riceve corri-
spondenza. Infine, coloro i quali che avessero il
numero civico esposto correttamente o non ben
visibile, oppure ne fossero addirittura sprovvisti,
sono pregati di contattare gli uffici comunali pro-
posti per informarsi della fornitura, e se già in
possesso, provvedere all’affissione. Ricordiamo
che il numero civico è determinante per indivi-
duare il destinatario della corrispondenza, senza
il quale risulta ostico, quando non impossibile, il
recapito.
Si ringrazia per la collaborazione.

Poste italiane
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CHIUSO IL NEGOZIO A TEZZE
I NIPOTI CI SCRIVONO CHE…
Dopo 63 anni di ininterrotta attività, 
ha chiuso i battenti il negozio di alimentari
in via Nazionale a Tezze. Era gestito, 
negli ultimi decenni, da Clara Stefani 
e Meris Segnana. Ecco la lettera, arrivata 
al comitato di redazione, scritta dai cinque
nipoti per ricordare quanto le loro nonne
hanno fatto per la comunità.

Ciao nonne,
un piccolo pezzo di storia del nostro paese se ne
va con la chiusura del vostro negozietto aperto
ben oltre 40 anni fa e anche se siamo ancora pic-
colini il ricordo delle nostre nonne dietro al ban-
cone del negozio lo porteremo orgogliosi nel
cuore. 
Siamo nati e cresciuti gironzolando nel vostro
negozio, imparando quali erano le mattine che
dovevate aprire e quindi non potevamo dormire
da voi o i pomeriggi dove non potevamo fare me-
renda assieme perché eravate al lavoro. 
Abbiamo avuto il privilegio di stare con voi dietro
il bancone, sederci su quello sgabello marrone
(su cui si erano già seduti i nostri papà), schiac-
ciare i tasti della calcolatrice, prezzare la merce
(a volte anche a caso per farvi uno scherzo), gio-
care con il nostro carrello giocattolo parcheg-
giato nel magazzino …tutte cose che ci facevano
sentire già grandi…
Tutti i giorni con il grembiule ci avete aspettato
dietro il vostro bancone, con caramelle, cioccola-
tini, patatine, panini e chi più ne ha più ne metta…
perché il vostro motto era non si dice mai di no…
perché le nonne sono fatte per viziare…
Mano a mano che siamo cresciuti abbiamo impa-
rato ad aspettare l’arrivo del camion il giovedì, ad
aiutarvi nello svuotare gli scatoloni, sistemare la
merce sugli scaffali e poi…aspettare la mancia!
Avete trascorso una vita intera in quel negozio, i
giorni di vacanza che vi siete concesse sono stati
davvero pochi e solo per occasioni davvero im-
portanti, vi siete dedicate anima e corpo al vostro
lavoro e nel periodo di lock-down siete state
messe a dura prova. 
Ci avete raccontato un sacco di storie di quando

i nostri papà erano piccoli e di come trascorre-
vano il tempo mentre voi stavate lavorando,
avete anche rispolverato giochi e oggetti che
usavate per tenerli occupati sperando così di ri-
vivere un po’ quegli anni con noi, ci avete narrato
di come si è evoluto il negozio nel tempo e di
quali cambiamenti sono stati fatti.
Siete diventate cognate, amiche, mamme, zie,
suocere e poi nonne accordandovi sempre su
orari e turni. Le emozioni che avete condiviso
dentro quelle mura sono numerose, immensa-
mente belle così come sconvolgenti, ma tutte la-
sceranno un segno, un ricordo indelebile per en-
trambe perché ci siete sempre state una per
l’altra, in ogni momento.
La vita vi ha dato la fortuna di lavorare vicino ed
assieme alle vostre famiglie, giorno dopo giorno,
e ora è giunto il momento di riposarsi e vivere le
gioie della pensione insieme a noi.
Vi promettiamo che non vi lasceremo il tempo di
pensare a come impiegare il tempo e assieme a
voi costruiremo una seconda parte della vita
fatta di quella magia che rimarrà per sempre nei
nostri cuori quando penseremo alle avventure
vissute assieme alle nostre nonne.
Vi vogliamo bene.

Sofia, Chiara, Elia, Guido, Romeo
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CAPITANO DI FREGATA
FEDERICO DELL’AGNOLO
“Un compaesano che ha fatto molta strada, un
orgoglio per tutta la comunità”. Così il sindaco
Claudio Voltolini. Parliamo del Capitano di Fre-
gata Federico Dell’Agnolo, classe 1978. Nato a
Borgo, ha conseguito la maturità scientifica
presso il Collegio Navale “F. Morosini” di Venezia
e, successivamente, ha frequentato i corsi nor-
mali nel Corpo dello Stato Maggiore in Accade-
mia Navale a Livorno dal 1997 al 2002, conse-
guendo la laurea in Scienze Politiche ad indirizzo
Internazionale presso l’Università di Pisa. Il suo
è un ricco curriculum. Dal 2002 al 2004 ha fre-
quentato il corso di pilotaggio presso le scuole di
volo della U.S. Navy, conseguendo il brevetto su
ala fissa (T-44) a Corpus Christi (Texas) nel 2003
e quello su ala rotante (TH-57) a Pensacola (Flo-
rida) nel 2004.
Rientrato in Italia, al termine del corso di specia-
lizzazione e con il grado di Sottotenente di Va-
scello, è stato assegnato al 1° Gruppo Elicotteri
di Luni dove ha effettuato il primo passaggio
macchina “linea diretta” su elicottero EH-101 ri-
coprendo l’incarico di Capo Sezione Addestra-
mento. In quest’ambito ha partecipato alle Ope-
razioni LEONTE (2006) e MEDAL (2008), e ha
conseguito la qualifica “Combat Ready” ASW/
ASUW su elicottero EH101.
Con il grado di Tenente di Vascello, dall’agosto
2008 al settembre 2011, Federico Dell’Agnolo ha
ricoperto l’incarico di Capo Reparto Operazioni
presso il 3° Gruppo Elicotteri di Catania, parteci-
pando all’Operazione UNIFIED PROTECTOR
(2011) e prendendo parte alle maggiori esercita-
zioni ASW/ASUW nazionali e internazionali. Du-
rante questo incarico ha conseguito la qualifica di
Istruttore di Specialità su elicottero EH-101.
Da agosto 2010 a febbraio 2011 ha frequentato
il 54° Corso Normale di Stato Maggiore presso
l’Istituto di Studi Militari Marittimi (ISMM) di Vene-
zia, l’11° Seminario Tenenti di Vascello designati
al Comando Navale presso MARICENTADD e la
250ª Sessione di Scuola Comando Navale.
Per un anno, dal 26 ottobre 2011 al 25 ottobre
2012, ha ricoperto l’incarico di Comandante su
Nave Milazzo, prendendo inoltre parte al Gruppo

NATO SNMCMG2 e con-
ducendo le esercitazioni
MCM “Spanish Minex” nel
Mar Balearico e “Posei-
don 2012” nel Mar Nero.
Al termine dell’anno di Co-
mando, da ottobre 2012
ad agosto 2014 è stato impiegato presso il 6° Re-
parto Aeromobili dello Stato Maggiore Marina,
come Ufficiale Addetto al 2° Ufficio “Studi e Pro-
grammi”, quale responsabile del Programma F-
35 Joint Strike Fighter.
Con il grado di Capitano di Corvetta, dal settem-
bre 2014 a settembre 2016, Federico Dell’Agnolo
ha ricoperto l’incarico di Comandante alla Classe
dei Corsi Applicativi Ruoli Normali, dei Corsi per
Ufficiali NN.DD./RR.SS. e Riserva Selezionata
presso l’Accademia Navale di Livorno.
Successivamente, da ottobre 2016 a giugno
2017, frequenta il 19° Corso presso l’Istituto Su-
periore di Stato Maggiore Interforze (ISSMI) di
Roma, conseguendo il Master di 2° livello in
Studi Strategici e Sicurezza Internazionale.
Da luglio 2017 ad agosto 2018, nel grado di Ca-
pitano di Fregata, è stato impegnato presso il 1°
Gruppo Elicotteri di Luni, con l’incarico di Capo
Servizio Operazioni.
Da settembre 2018 a settembre 2020 ha rico-
perto l’incarico di Comandante in 2ª della Portae-
rei CAVOUR. Dal 23 settembre 2020 è il Coman-
dante di Nave Bergamini.
Il Capitano di Fregata Federico Dell’Agnolo è
sposato con Nicoletta ed ha due bambine. È stato
insignito anche delle seguenti onorificenze: me-
daglia NATO per la partecipazione all’Opera-
zione Unified Protector (Libia 2011), medaglia
ONU per la partecipazione all’Operazione Leonte
(Libano 2006), croce Commemorativa per l’im-
piego in missioni di pace, medaglia di pubblica
benemerenza della Protezione Civile (L’Aquila
2009), croce d’Argento per anzianità di servizio e
medaglia Militare Aeronautica per lunga naviga-
zione aerea.
Un grande in bocca al lupo da parte del Sindaco
e di tutta l’Amministrazione Comunale.
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Se ne sono andati nelle scorse settimane. A
pochi giorni di distanza l’uno dall’altro. La co-
munità di Grigno e Tezze piange la scomparsa
di Edi Morandelli e Carlo Minati. Classe 1954,
sposato con Miguelina e padre di due figli, Da-
niel e Patrizia, Morandelli era una persona
molto conosciuta e stimata in paese. Non solo
per la sua attività professionale di perito indu-
striale, ma anche per la sua grande passione
per il calcio: fin da ragazzo ha vestito i colori
dell’allora Us Ortigara. Con i colori rosso-verdi
della squadra di Grigno ha giocato fino al
1986. Una volta appese le scarpe al chiodo,
Edi diventa dirigente della società assumendo
la presidenza dell’Us Ortigara nei primi anni
‘90. Carica che mantiene per ben 16 anni, fino
al 2007 quando decide di passare la mano e
lasciare spazio alle giovani leve. Edi Moran-
delli ha ricoperto anche l’incarico di consi-
gliere comunale, lo ha fatto nella passata legi-
slatura (dal 2015 al 2020) nella maggioranza
che ha sostenuto il sindaco Leopoldo Foga-
rotto e la sua giunta. Negli ultimi anni, esatta-
mente dal 2015, era stato nominato rappre-
sentante del Comune in seno al Consorzio
Bim Brenta dove, ancora oggi, ricopriva l’inca-
rico di assessore. 

La comunità piange anche Carlo Minati, per
tanti anni maestro elementare e indimenticato
corrispondente dell’allora Alto Adige. Classe
1934, nella seconda metà degli anni ‘80 è
stato presidente della Cassa Rurale di Grigno,
per diversi decenni ha diretto il coro parroc-
chiale di Grigno e negli anni ‘80 aveva fondato
e diretto anche il coro di montagna “Ortigara”.
Carlo Minati aveva 86 anni e in paese è ricor-
dato anche per aver ricoperto, dal 1995 al
2000, la carica di sindaco. Gli succedette Fla-
vio Pacher che lo ricorda come “uomo di spes-
sore, grande signore e sempre disponibile nei
confronti dei suoi concittadini”. Lascia la mo-
glie Giuseppina e i figli Anna e Paolo. “Il mae-
stro Carlo sarà sempre ricordato per il suo
grande impegno, da sempre profuso, a favore
della Comunità. Lo ha fatto con passione e
grande amore per il suo paese. Così come ri-
marrà indelebile il ricordo della semplicità e il
grande carisma di Edi, collega consigliere co-
munale – ricorda il sindaco Claudio Voltolini –
ma soprattutto amico, padre e premuroso ma-
rito. Una grande perdita per la nostra comu-
nità. Vola alto caro amico Edi”.

LA SCOMPARSA 
DI EDI MORANDELLI E CARLO MINATI

Edi Morandelli

Carlo Minati
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Il 15 agosto 2020 
Sara Mocellini e Mirko Ceccon
si sono uniti in matrimonio 
ad Oliero. 
Tanti auguri ai novelli sposi!

NATI NEL COMUNE DI GRIGNO
Cavalli Luciana                         06/11/2020
Morandelli Nora                        16/11/2020
Scramoncin Noemi Augusta     29/10/2020

MORTI NEL COMUNE DI GRIGNO
Celli Elvio                           08/05/1953 - 15/11/2020
Conte Domenico               27/02/1929 - 25/10/2020 
Dell’Agnolo Fiorentina       04/04/1943 - 08/12/2020
Dell’Agnolo Udalrico          16/02/1930 - 21/11/2020
Fanton Assunta                 17/05/1935 - 06/12/2020
Meggio Teresa                   26/10/1932 - 27/11/2020
Minati Carlo                       26/11/1934 - 02/12/2020
Minati Elio 
Leopoldo Giuseppe           27/06/1951 - 28/09/2020
Minati Guido                      16/08/1935 - 02/10/2020
Morandelli Edi                   12/06/1954 - 01/12/2020
Pizzato Pilade                    06/02/1933 - 30/11/2020
Sandri Marina                    02/09/1926 - 02/12/2020
Stefani Angelo                   06/07/1939 - 06/09/2020
Stefani Antonietta              21/05/1937 - 01/12/2020
Stefani Antonietta              13/12/1932 - 16/10/2020
Stefani Bruna                     28/12/1923 - 24/11/2020
Stefani Oliva                      26/01/1941 - 29/11/2020
Strapazzon Clara               18/10/1932 - 15/11/2020
Tison Vittorio                      04/03/1932 - 27/11/2020
Tripodi Francesco              04/06/1958 - 28/11/2020
Voltolini Vasco                   27/04/1958 - 30/11/2020

PERIODO DA SETTEMBRE A METÀ DICEMBRE
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Il 18 novembre 2020 Brigo Elisabetta, già Dotto-
ressa in Fisioterapia, si è laureata presso l’Univer-
sità di Bangor (Galles, Regno Unito) in Exercise Re-
habilitation con “Distinction”, ovvero con il massimo
risultato ottenibile nel Regno Unito per la laurea
specialistica.
La tesi, dal titolo “The role of exercise and other in-
terventions in the management of nonspecific low
back pain” (Il ruolo dell’esercizio e di altri interventi
nella gestione della lombalgia non-specifica), è stata
redatta con evidente preparazione ed entusiasmo,
ricevendo le congratulazioni della Commissione
d’Esame.
Hanno condiviso l’importante evento i genitori Fede-
rico Brigo e Antonia Mocellini, la sorella Annalisa e il
fratello Gabriele. Non hanno fatto mancare il loro en-
tusiasmo i nonni, gli zii e le amiche.
Alla neo Dottoressa Magistrale tantissimi compli-
menti per l’ulteriore traguardo raggiunto e altrettanti
auguri per un futuro radioso e ricco di soddisfazioni!

Discutendo la tesi sul ruolo dell’infermiere nel favo-
rire il processo comunicativo tra il paziente e il fami-
gliare in tempo di Covid-19, nelle scorse settimane
si è laureata presso l’Università degli studi di Padova
Fiorella Strapazzon. Alla neo-dottoressa compli-
menti per il risultato raggiunto!

Il 5 novembre scorso, presso l’Università degli Studi
di Padova, Silvia Dell’Agnolo ha conseguito la lau-
rea triennale in Scienze Infermieristiche.
Congratulazioni vivissime alla neo-dottoressa dalla
sua famiglia e dagli amici.
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CLASSE 1970
Una gita di tre giorni a Napoli. Per festeggiare, tutti insieme, il mezzo secolo di vita.
La classe 1970 di Grigno e Tezze, mai come in questo caso vale il detto “pochi ma
boni”, ha vissuto una fantastica avventura nella città partenopea. E Napoli non li
ha delusi. Gente cordiale, una cittadina tutt’altro che caotica e sporca con un im-
menso patrimonio culturale. La gita è stata organizzata grazie alla professionalità
di Laura Holler.



Uffici Comunali - Piazza D. Alighieri, 15 - Grigno
email: comune@comunegrigno.it
Centralino 0461 775111

fax 0461 775130
Segreteria 0461 775101
Segretario comunale 0461 775110
Anagrafe - Stato Civile 0461 775102-4
Ufficio Tecnico - Urbanistica 0461 775103-5
Ragioneria 0461 775106/775107
Personale - Contratti 0461 775113
Tributi - Ufficio di Telve 0461 777004
Recapito Tezze 335 7636023
Custodi forestali 0461 775117
Magazzino comunale 0461 776045

Biblioteca Comunale
email: grigno@biblio.infotn.it
Via Nazario Sauro, 23 - Grigno 0461 765414

Casa di Riposo - Via V. Emanuele, 131 - Grigno
Amministrazione 0461 765118

fax 0461 765108
Reparti 0461 775579

Scuola materna di Grigno
Via C. Battisti, 23 - Grigno 0461 765267

Scuola materna di Tezze
Via Guglielmo Marconi, 8 - Tezze 0461 769192

Scuole Elementari
Via C. Battisti, 23 - Grigno 0461 765157
Via Nazionale, 4 - Tezze 0461 769159

Scuola Media
Viale Trento - Grigno 0461 765202

Cassa Rurale Valsugana e Tesino
Via V. Emanuele - Grigno 0461 765115
Via Ponte Brenta, 2/A - Tezze 0461 769128

Farmacia
Via V. Emanuele, 91 - Grigno 0461 775571

Parrocchie
San Giacomo - Grigno 0461 765109
Sant’Antonio - Tezze 0461 769100

Ufficio Postale
Via C. Battisti, 21 - Grigno 0461 765114
Via F. Filzi, 15 - Tezze 0461 769103

Ambulatorio Medico
Piazzetta Suor F. Bellin, 1 - Grigno
Via Nazionale, 32 - Tezze

Guardia Medica
c/o Ospedale Borgo 0461 753125

Carabinieri
Via V. Emanuele, 160 - Grigno 0461 765123

Vigili del Fuoco di Grigno
Comandante Marco Paradisi 340 0920230
Vice Comandante Simone Rizzà 347 9812184

Vigili del Fuoco di Tezze
Comandante Gasperini Fabio 

0461 769506 - 339 5664819
Vice Comandante Pedron Daniel 

Associazione Pluto
Assistenza per la gestione animali di affezione
Tilde Dell’Agnolo 347 8536661
Giorgio Nicoli 340 5701193/92

Sindaco Claudio Voltolini

(Protezione civile, personale, bilancio, organizzazione ed affari generali, rap-
porti con le istituzioni locali e provinciali, compiti d’istituto, lavori pubblici, rap-
porti con le società partecipate, viabilità, turismo).
Riceve presso il municipio tutti i giorni previo appuntamento telefonico.

Vicesindaco Leopoldo Fogarotto

(Agricoltura, gestione del patrimonio silvo pastorale compresa la gestione
dell’uso civico, beni patrimoniali e patrimonio montano, risparmio e risorse
energetiche, green economy e politiche sociali).
Riceve presso il municipio tutti i giorni previo appuntamento telefonico.

Assessore Barbara Bellin

(Cultura, associazioni e volontariato, servizio biblioteca, scuole di ogni ordine
e grado, politiche giovanili, attività sociali e sanitarie).
Riceve presso il municipio tutti i giorni previo appuntamento telefonico.

Assessore Carlo Bleggi

(Urbanistica, ambiente e territorio, attività e manifestazioni sportive, arredo
urbano ed extraurbano, gestione cave e discariche, attività produttive e
commercio, cimiteri, promozione degli sport di montagna).
Riceve presso il municipio tutti i giorni previo appuntamento telefonico.
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Personale reperibile 24 ore su 24
Manutenzione strade - Servizio 
invernale
Tel. 335 7636022

SI RICORDA CHE IL NOTIZIARIO
COMUNALE È DISPONIBILE ANCHE
IN VERSIONE DIGITALE SUL SITO
WWW.COMUNEGRIGNO.IT

Polizia Municipale Bassa Valsugana
Tel. 0461 757312
Fax 0461 756820

Numero Verde emergenze idriche
800969888
Registro pubblico delle approvazioni 
800265265

STET - ENERGIA ELETTRICA E ILLUMINAZIONE PUBBLICA
Numero verde gratuito per segnalazione guasti, anomalie o emergenze 24 ore su 24:

800 969888




